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昨天下午，围绕女性创业元素开展的第二
十一期创业集市女性创业专场在市人力资源
大厦举行。活动通过女性创业创新成果展示、
女企业家创业沙龙等形式，展现我市集智慧、
勇敢、创新于一体的女性创客新风貌。

在这个创业集市上，记者看到了一项利
用经血干细胞（宫内膜）的黑科技创业项目
正在推广和招收代理。而所谓经血干细胞
（宫内膜），其实就是月经，也就是俗称的
“大姨妈”。此外，“银巢”积极养老项目、专
门为宠物提供高档寄养服务的宠物酒店等项
目同样引人注目。

“大姨妈”也能治病

经血干细胞创业项目摊位上的工作人员
向记者介绍，“经血干细胞存储及美容保健”
项目发起人项春生教授，是国家“千人计
划”入选者，现任浙江大学求是特聘教授、
博士生导师。

“项春生教授研究发现，在已知的人体细
胞中，经血干细胞是自我复制、定向分化能力
最强的干细胞。与大家比较熟悉的来自骨髓的
造血干细胞相比，女性经血干细胞可治疗的疾
病种类更多，但采集简单，且不需配型，可供
无血缘关系的人使用。”

工作人员说，经血干细胞主要有三方面
的功效。

其中之一，目前可证实，经血干细胞（宫内
膜）有疗效的疾病有肺损伤、肝硬化、心梗、糖
尿病等，正在研究的疾病还包括脑瘫、中风、帕
金森症等。

让老人积极养老

在这个创业集市上，还有一个名为“银巢”
的创业项目也让记者眼睛一亮。这个由几名
大三学生组成的创业团队，提出了一个积极养
老的概念。

“银巢积极养老公益项目”的发起人和负
责人叫李靖慧，一个才22岁的姑娘，现在就读
于浙江大学宁波理工学院的信息管理与信息
系统专业。

“我的灵感来自于接触到的一位老人，68
岁的她是一位退休教师，老伴已经离世，子女
也不在身边，她虽然很孤单，但不愿被志愿者
服务，更愿意和志愿者一起去服务别人。”

回来一了解，李靖慧发现身边有这样想
法的老人还挺多。“我因此萌生出一种想法，
就是将部分老年人从被服务者变为价值创造
者，降低社会养老压力，同时来解决当下社
会例如教育、技艺传承、公益活动等资源短
缺的问题。就这样，银巢积极养老公益项目
应运而生。”

需要指出的是，这个项目目前已获得公
益创业大赛金奖、灵青公益创业大赛全国总
决赛优胜奖等荣誉，并于2016年获得鄞州创
投资金1.5万元。2016年，银巢积极养老公
益项目成功落地于繁裕社区，并合作创办

“繁星文社”。项目推出以后，社区居民纷纷
报名听课。

记者 林伟 通讯员 任社

对于时下年轻人就业，尤其是刚毕业的大学生创
业，陆步轩怎么看？

“说实话，我并不建议刚刚毕业没有社会经验的大
学生盲目创业。因为这些选择创业的孩子往往没有广
泛的社会资源。我建议他们先就业，等自己相应条件
成熟后，再考虑择业。”陆步轩认为，年轻人在准备创业
时，首先要问自己有什么经验，对目标行业熟悉程度，

创业中可能碰到的那些困难因素都考虑成熟了吗。如
果这些问题解决了，才可以考虑创业。

他认为，无论从事什么岗位都要不断自我提升，从
事生猪屠宰的屠夫，要了解市场营销学、营养学、礼仪
学、烹饪学等学科，还必须到饲养场去了解生猪的科学
饲养，只有专了，才是通晓整个产业流程的高素质屠
夫。 记者 谢舒奕/文 胡龙召/摄

不建议刚毕业就创业，应注重自我提升

本报讯（记者 李臻 通讯员 鲁奕呈 鲁企望） 昨
日，宁波湾区经济研究院成立大会暨湾区经济发展研
讨会举行。该研究院由宁波大学科学技术学院与慈溪
市环杭州湾创新中心合作共建，旨在通过校地合作，深
入分析研究新时期宁波湾区经济面临的挑战与对策，
提供决策支撑、专家指导和信息服务，切实推动湾区经
济发展。

当日，来自北京、上海、宁波的十余位专家和有关部
门负责人在研讨会上纷纷建言献策。国内知名区域经济
研究专家魏后凯给予高度评价，称此举在国内尚属首创，
希望把研究院打造成“国际闻名，国内领先”的开放型专
业机构，为把杭州湾湾区建成我国陆海统筹先行区、把宁
波建设成为长三角对外开放的桥头堡献智出力。

专家团队认为，以上海为龙头，连带杭州、宁波、绍

兴、嘉兴、湖州、舟山等六市的杭州湾湾区，无论从产业
基础，还是区位优势上都有巨大发展前景。当下，宁波
正实施打造国际化港口名城城市战略和中国制造
2025首个试点城市产业发展战略，发展湾区经济正处
于重要的战略机遇期，科学谋划“中国第一湾”未来发
展蓝图和目标定位，对于全面提升区域综合竞争力具
有重要的战略意义。

国内首个湾区经济研究院昨成立
专家：把杭州湾建设成“中国第一湾”

“北大屠夫”陆步轩现身宁波操刀卖肉
搜索百度，陆步轩的职业赫然就有两个字——“屠夫”。这位1999年9月18日开始开肉店卖猪肉、

2003年被国内外许多媒体报道过的“中国最牛屠夫”昨日来到宁波，现身印象城华润万家超市“壹号土猪”
专柜（上图）。已年过半百的陆步轩一身工作服围着绿围裙，拿刀麻利地按照顾客的要求对鲜肉进行切
割。这些年在他身上发生了哪些故事，他现在过得还好吗？这些，成为昨天许多人朋友圈里热议的话题。

昨天上午10点，印象城刚开门，大群市民便从各
个入口涌入地下一层华润万家超市，将一处名为“壹号
土猪”的专柜围了个水泄不通。当天是“壹号土猪”在
宁波7个经营点同时开张的日子。

现场颇为有趣的是，顾客每成交一单猪肉生意，就
能听到几名身着统一服装的销售人员合喊一句“有肥
有瘦，健康长寿！”的祝福语；若是能够答对三个关于土
猪的小问题，还能获赠2两猪肉。

但是相比这些，当日市民内心更大的期待，无疑是
一睹正在肉摊案板前操刀斩肉的知名“北大屠夫”——

陆步轩的风采。只见，与十几年前人们初闻其名时那
个小伙子相比，已是51岁的陆步轩脸上明显多了岁月
的痕迹，言谈举止内敛谦和，声音不大，普通话里夹带
着陕西口音，从镜片后面闪出的睿智眼光让人能感觉
到他内心的缜密和冷静。

有趣的是，握着刀把斩肉的手，皮肤显得细滑，手
起刀落，依旧娴熟。“从我手里过的猪已不下几万口，手
在猪油里泡着，像用了天然的护手霜。”性格有些腼腆
的陆步轩解释道。而见现场不断有顾客热情拍照、要
求合影，他也会喃喃自嘲：“要变60后‘老网红’了。”

脸上皱纹多了，手却蛮细嫩

时隔14载，重回民众视野的陆步轩过得究竟可
好？

对于陆步轩而言，“北大屠夫”是最为人们熟知的
标签，而现实生活中，他其实还曾有过多重身份：北大
才子、网络名人、广州屠夫学校的名誉校长、西安市长
安区档案馆地方志研究人员等等。

而这些身份名词背后，无不刻画了陆步轩的人生
轨迹。将时光倒流，1985年，陕西长安县的一个农家
少年陆步轩以高出本科线100多分的成绩考取了北大
中文系。毕业后，因进入的企业倒闭失去“饭碗”。随
后，他搞过装修，开过小店，34岁时为维持生计操起了
切肉刀，开始了杀猪剁肉的买卖。2003年，国内媒体
相继以《北大毕业生长安卖肉》为题报道了陆步轩的现
状，他成了第一个出名的北大屠夫。

与此同时，这引来政府和一些企业的关注，甚至有
美国一家企业有意投资陆步轩的肉店。但最终，他选
择了做公务员。2009年，陆步轩和同为北大才子，且
同样从事猪肉行业的陈生在广州会面，说起了猪肉话
题，共同感叹好刀手难求，由此两人一拍即合决定开创

“屠夫学校”专门教人操刀卖肉。陆步轩也接受校友陈
生的邀请，成为屠夫学校名誉校长，为其撰写屠夫教
材。

到了去年9月19日，陆步轩再做惊人之举，放弃几
经周折才当上的有编制的公务员职务，重新操刀卖
肉。目前，公司规模达到5000人的“壹号土猪”已进入
北、上、广、深等城市，连锁店开到近千家。“到手的年薪
大概100万元，如果加上股份，一共200万元吧。”采访
中记者问及眼下收入时，陆步轩毫不遮掩。

手下有5000员工，年薪百万还有股份

女性专场创业集市开张
里面有利用“大姨妈”黑科技
还有让老人积极养老的项目

关于现状

关于年轻人创业


